



XLI SESIÓN DE COMUNICACIONES CIENTÍFICAS
FACULTAD DE CIENCIAS VETERINARIAS
2021

ISSN 2451-6732



Evaluación de la pesca de costa en un tramo del Alto Paraná

Sánchez S.*; Gorosito M.; Pérez J.; Silva N.; Barrios C.; Bertrán P.; Roux J.P.

Instituto de Ictiología del Nordeste- Facultad de Ciencias Veterinarias / Universidad Nacional del Nordeste (UNNE)
sebasanchez58@hotmail.com

Resumen:

El objetivo del presente trabajo fue evaluar la pesca recreativa de costa en un tramo del Alto Paraná considerando tres sitios, Paso de la Patria, San Cosme-Puerto González e Itatí, durante un período de 8 meses (Julio 2020 - Marzo 2021), mediante la realización de recorridas pedestres por la zona costera. Se registró el número total de pescadores presentes, y mediante la realización de encuestas, se estimó el promedio de ejemplares capturados por pescador y por sitio, las especies más frecuentes y el destino del producto de la pesca. La zona evaluada abarca alrededor de 40 km, e incluyó las zonas urbanizadas de Paso de la Patria e Itatí, y buena parte de los pesqueros existentes entre ambas localidades a los que se accede mediante caminos rurales próximos a San Cosme, Ensenada Grande y Puerto González. Se realizaron 40 recorridas con frecuencia semanal, aleatorizando sitios y días de la semana, totalizando 200 registros. El total de pescadores registrado fue de 443, estimándose un promedio de 28 y 23 pescadores por sitio, para fines de semana y días hábiles, respectivamente. El promedio de peces extraídos para consumo fue de 2,2 ejemplares por pescador por día, correspondiendo casi la totalidad a boga, y en menor medida armado, bagre, sábalo y salmón. Solo se practica la devolución cuando los peces son chicos. El total de salidas de pesca de costa individuales por año se estimó en 12.992, mientras que el total de ejemplares extraídos por año se estimó en 28.583, lo que correspondería a alrededor de 30 toneladas. En la Provincia de Corrientes este tipo de pesca es poco tenida en cuenta en relación con la pesca comercial, la pesca recreativa asociada al turismo o la pesca embarcada realizada por pescadores locales. Sin embargo, la pesca de costa está incorporada como parte del acervo sociocultural, y es realizada frecuentemente con amigos y familiares, convirtiendo a la actividad en un rasgo característico del modo de vida de la región, donde el consumo de pescado fresco cobra un lugar de destaque. Se concluye que la pesca de costa tiene un impacto considerable a nivel económico así como en lo que respecta a la presión de extracción que se ejerce sobre las poblaciones de peces en el Alto Paraná, resultando necesario extender la zona de muestreos.

Palabras clave

Pesquerías, Corrientes, Encuestas.